

**istas de América Latina, Africa, Asia y países socialistas,
aquí el asunto fundamental.— López Portillo les planteó
y la arbitrariedad o luchar por la dignidad del hombre**

2/11/80

por Sadot FABILA
ALVA y Ricardo
GARCIA ORTEGA

Para qué y a quiénes debe servir el enorme aparato de los medios de comunicación masiva, fue la cuestión que ayer planteó el Presidente López Portillo a los representantes de más de 350 mil periodistas, de 9 organizaciones internacionales y regionales, al inaugurar su II Reunión de Consulta.

El Jefe del Ejecutivo estableció la disyuntiva: "¿Se va a entronizar la injusticia o se va a luchar porque se resuelvan las causas que la hacen imperativa y violenta?". ¿Deben servir para la explotación y la justificación de las arbitrariedades? O, por el contrario, ¿se van a usar los medios de comunicación para mantener y fortalecer la dignidad del hombre? Esta es la cues-

tion fundamental por resolver, señaló.

La Reunión, promovida por la UNESCO y organizada por la Federación Latinoamericana de Periodistas (FELAP), se inició ayer y terminará mañana jueves y en ella participan organizaciones de Africa, Asia, Latinoamérica y países socialistas.

Durante el acto inaugural, el representante de la UNESCO, Hifzi Topuz, se pronunció por hacer realidad un Nuevo Orden Mundial de Información y Comunicación —adoptado ya como resolución por la ONU— y por hacer valedero el derecho a la información de los pueblos, indispensable para la realización de un Nuevo Orden Económico Internacional.

Por su parte, Genaro Carnero Checa, del secretariado de la FELAP, destacó la importancia de la comunicación social en la presente época,

ya que como decía Bolívar: "quien maneja la opinión, maneja la suerte de las naciones". Y en Latinoamérica, el sistema noticioso prácticamente no nos pertenece y se deforma nuestra realidad, denunció.

En la sesión de trabajo del día de ayer, al discutirse la Declaración de la UNESCO sobre los medios informativos, se condenó a los gobiernos militaristas de América Latina, dictaduras donde es inexistente la libertad de expresión e información. Los medios masivos, deben ser vínculos para la democratización de los pueblos, se manifestó. (Más información en página 3)